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Для обмена опытом в работе по духов-
но-нравственному воспитанию молодежи 
и профилактике борьбы с экстремизмом
и терроризмом за круглым столом собра-
лись Глава Сургута Вадим Шувалов, муф-
тий ХМАО-Югры Тагир-хазрат Саматов, 
полномочный представитель правительства
Республики Дагестан в ХМАО-Югре Низами 
Магомедов, советник министра Республики 
Дагестан по национальной политике Шах-
бан Рамазанов, проректор Сургутского 
государственного университета Святослав 
Болотов, а также председатели дагестан-
ских общественных организаций Югры. 

«Я рад, что сегодня появилась такая воз-
можность встретиться за круглым столом,
обсудить накопившиеся вопросы, текущее
положение дел и перспективы. Это очень
важный вопрос. Я благодарю Губернатора
Югры за поддержку такой инициативы», –
открыл встречу Глава Сургута.

«Всевышний нам дал судьбу жить в 21 
веке и в самой большой стране мира, в Рос-
сии. Наш долг – сохранить наследие пред-
ков, доброе имя России и великий автори-
тет, который мы не должны нарушать. Мир 
нужно сохранить», – подчеркнул муфтий
ХМАО-Югры Тагир-хазрат Саматов. 

Республика Дагестан – самая много-
национальная республика Российской
Федерации, и поэтому ее представители
понимают, что межэтнические отношения 
– одна из важнейших сфер жизни любого
общества. «Очень важно понимать, что 
все народы России живут вместе и между
нами нужно сохранять взаимоуважение», –
в этом убежден советник министра Респу-

 Где обучаете специалистов для 
работы на этом оборудовании?

– В Центре политехнического обучения 
ОАО «Сургутнефтегаз».

Далее мы проследовали в швейный цех, 
расположенный по соседству. Он еще более 
огромен, по площади, наверное, не меньше 
футбольного поля. Все пространство занято 
рядами швейных машин, за которыми рабо-
тают швеи. В цеху светло и достаточно тихо. 
Разговаривать можно не повышая голоса. 

Как рассказала начальник производства 
Алла Баева, в швейном цехе работает 153 
швеи, один контролер, два технолога, три 
мастера, один старший мастер. «Цех у нас 
поделен на заготовительный участок, мон-
тажный и отделочный. На заготовительном 
участке делают мелкие детали, затем на мон-
тажном они собираются в целое изделие и 
на отделочном участке идет окончательная 
обработка, – пояснила Алла Васильевна. 
– Раньше все были в разных помещениях, 
и много времени тратилось на транспорти-
ровку с одного участка на другой. Теперь за 
счет рационального размещения оборудо-
вания и возможности параллельного произ-
водства, у нас увеличилась производитель-
ность. Теперь мы выпускаем в смену более 
300 изделий. Ранее с тем же числом работ-
ников выпускали порядка 200-250 изделий». 
Производство как бы конвейерное?
– Это поточное производство. Идет уз-

кая специализация, каждый работник вы-
полняет одну операцию.

Подхожу к одной из работниц, швее 4 
разряда Наталье Дорошенко.
 В сравнение со старым цехом ста-

ло лучше работать?

блики Дагестан по национальной политике
Шахбан Рамазанов.

Вагиф Абдуллаев, председатель ре-
гиональной общественной организации
«Дагестанский национально-культурный
центр в ХМАО-Югре», в своем выступлении
отметил, что члены организации постоянно
встречаются с представителями народов,
прибывших из Дагестана и проживающих
в Сургуте. Чтобы знать всех земляков, от
каждой национальности был выбран пред-
седатель. Для создания положительного
имиджа Республики Дагестан проводятся
различные мероприятия: посадка дере-
вьев, помощь беженцам из Украины, мас-
совая сдача крови, спортивные состязания,
ежегодные встречи со студентами и школь-
никами старших классов. «Мы хотим быть
полезными тем городам, в которых мы жи-
вем», – подытожил Абдуллаев. 

«В Сургуте стараемся делать все, чтобы
учесть интересы всех проживающих здесь
людей. Межнациональные спартакиады,
культурные мероприятия, фестивали. На
фестиваль «Соцветие» приходит огромное

– Да, здесь просторнее и удобнее.
 У вас есть нормы, которые вы

должны выполнить? Как определяется 
нагрузка?

– Да, нормы есть, нужно сделать опре-
деленное количество изделий. Например, 
162 теплые куртки в смену.
 А какую операцию вы делаете? 
– Я выполняю отделочную строчку по

борту.
 А операции вообще меняются или 

все время одна и та же?
– Если переходим на другую модель, то

операция меняется.
 Какой график работы у вас?
– Рабочий день начинается в 8.20, закан-

чивается в 16.20.
 Как добираетесь сюда?
– Вахтовым автобусом. Нас привозят и

увозят.
 Столовая здесь есть?

количество людей разных национально-
стей. Мы стремимся к тому, чтобы все они 
чувствовали себя сургутянами, чтобы у нас 

была единая межнациональная общность», 
– подчеркнул Вадим Шувалов.

Полномочный представитель прави-
тельства Республики Дагестан в ХМАО-
Югре Низами Магомедов отметил, что в 
современном мире человек окружен мно-

– Да, столовая есть, кормят очень вкусно.
 Как давно вы трудитесь на пред-

приятии?
– Уже одиннадцатый год, с 2007 года.
 Вы уже давно работаете, не надо-

едает делать одну и ту же операцию? 
Нет желания сменить деятельность? 

– Определенная монотонность есть, но
зато оттачивается мастерство, мне эта ра-
бота интересна, и меня она устраивает. 

На брифинге после осмотра фабрики
губернатор Наталья Комарова подчеркну-
ла, что ввод этого объекта имеет двойной
эффект. «Созданы высокопроизводитель-

В минувшую субботу, 23 сентя-
бря, в Сургутской филармонии 
прошел окружной съезд даге-
станских общественных органи-
заций, действующих на террито-
рии Югры. 

гими источниками информации, которые 
могут воздействовать на сознание как по-
зитивно, так и негативно. Самая большая 
опасность кроется в разрушении личности, 
искажении представления о доброте, мило-
сердии, патриотизме, великодушии, спра-
ведливости. Поэтому для воспитания мо-
лодежи нужно взаимодействие и священ-
нослужителей, и семьи, и образовательных 
учреждений.

Председатели общественных органи-
заций Нягани, Нижневартовска, Когалыма, 
Пыть-Яха, п.г.т. Федоровского поделились 
практикой привлечения молодых людей к 
спорту, здоровому образу жизни, изучению 
традиционного ислама, отмечая, что нужно 
налаживать контакт и с другими националь-
ными организациями. 

Югорские дагестанцы 
занимают призовые места 
на соревнованиях россий-
ского и мирового уров-
ня в таких видах спорта, 
как вольная борьба, кик-
боксинг, тайский бокс. 
А ансамбли «Дети гор» 
(Когалым), «Асса» (Нижне-
вартовск), «Ватан» (Сургут) 
представляют лучшие да-
гестанские традиции тан-
цевального искусства.

Подводя итоги состо-
явшегося диалога, Вадим 
Шувалов отметил, что го-

рожанам необходимо быть отзывчивыми и 
дружными: «Ведь мы дополняем друг друга 
в спорте, культуре, образовании. Вместе 
мы сильнее». 

 Юлия ГИРИЧ
Фото Рамиля НУРИЕВА

ные рабочие места. Здесь трудятся квали-
фицированные работники, а значит, они
могут рассчитывать и на соответствующую
заработную плату. Поступления от налогов
пополняют бюджет округа и муниципалите-
та. То, что Сургутнефтегаз не отказывается
от этого вида деятельности и развивает его,
позволяет всему региону иметь своих спе-
циалистов в этой области.
 Эта швейная фабрика строилась

по типовому проекту, и какие у вас произ-
водственные планы? – спросили у дирек-
тора швейной фабрики Виктора Кукотина.

– Проект не типовой, было составлено
техническое задание для протестантов, они
учитывали расстановку оборудования, ло-
гистику между участками, и у нас получил-
ся такой замечательный объект. Аналогов
этой фабрики сегодня нет в Ханты-Мансий-
ском округе и в Тюменской области. О бли-
жайших перспективах могу сказать, что в
2017 году мы делаем 72 тысячи изделий, а в
2018 году запланировано 94 тысячи.
 Сургутнефтегаз вкладывает зна-

чительные средства в, казалось бы, не-
профильные объекты и социальную сфе-
ру. В чем важность этого для компании?
– был задан вопрос Александру Буланову. 

– Да, только за последние годы компа-
ния «Сургутнефтегаз» открыла Центр по-
литехнического обучения, ДИ «Нефтяник»,
реконструировала швейную фабрику. Это
говорит о том, что сегодня без создания
хорошей социальной сферы невозможно
добиться высоких производственных по-
казателей. Создавая новые рабочие места,
строя социальные объекты, компания соз-
дает себе базу для дальнейшего развития.

 Андрей АНТРОПОВ
Фото автора и Рамиля НУРИЕВА
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ВМЕСТЕ

 Ансамбль «Ватан»
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